

M. Le Secrétaire Général  
M. Le Président  
Chers Collègues  
Mesdames et Messieurs

Au nom de tous les Canadiens et du gouvernement de ce pays, je vous souhaite à Halifax.

C'est un grand honneur pour le Canada d'accueillir les ministres des Affaires étrangères du Conseil de l'Atlantique Nord. Cette organisation représente tant pour les Canadiens. Nous avons joué un rôle prépondérant dans sa création et l'avons appuyée dans toutes les étapes qu'elle a franchies depuis.

Au cours de ses longues années d'existence, l'Alliance Atlantique a connu de grands moments, pris des décisions historiques, traversé des périodes houleuses et résolu des crises difficiles. Aujourd'hui, elle doit affronter toute une série de nouveaux défis et elle est au seuil de ce qui pourrait être un tournant dans les relations Est-Ouest.

Après les désillusions de la détente et les tensions qui ont marqué les premières années de cette décennie, nous pouvons entretenir l'espoir de jours meilleurs. Mais cet espoir est tainté de scepticisme et tempéré par l'expérience.

Qu'il soit bien entendu, au moment où nous allons amorcer nos délibérations, que l'Alliance s'est réunie pour solidifier les assises de cet espoir, faire mentir les sceptiques et poursuivre la noble cause de la réconciliation entre l'Est et l'Ouest tout en faisant preuve de la fermeté dictée par la prudence.

Dans chacune de nos rencontres, nous nous félicitons du rôle que l'Alliance a joué dans le maintien de la paix en Europe et en Amérique du Nord. Ce ne sont pas là des paroles vides de sens. Bien au contraire, je souhaiterais que le reste du monde puisse en dire autant.

Nous ne devons jamais nous lasser de dire que notre liberté, nos droits, notre justice sociale, notre développement économique, enfin le caractère démocratique de notre mode de vie sont le fruit de nos valeurs communes et que c'est à l'Alliance Atlantique que nous devons d'avoir su les préserver.

L'OTAN n'est pas seulement une alliance défensive, cela va de soi. Elle est également un instrument vital de la consultation politique en Occident, et cela est aujourd'hui plus vrai encore que même moment de la Déclaration d'Ottawa émise par l'OTAN il y a douze ans.